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ILUSTRE  MUNICIPALIDAD  DE  CONTULMO 
SECRETARIA  MUNICIPAL 

 
SESION  ORDINARIA N° 113  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL 

VIERNES  22  DE  ENERO  DE  2016   9,00  HORAS. 
 
        ASISTENCIA:                Sr. Carlos  Arturo Leal Neira. 
        Sr. Juan Antonio Arellano  Avello. 
        Sr. Nelson Sanzana Salazar. 
        Sr. Pablo González Henríquez. 
        Sr. Jorge Monroy Betancur. 
        Sr.  Ricardo Aedo Smith. 
 
Preside la  Sesión el Acalde Sr. Diego Ibáñez Burgos. 
Secretario, Faustino Villagra Cárcamo, Secretario Municipal. 
 
   T  A  B  L  A   
 
1.- ENTREGA  ACTA  N°   112. 
 
2.- CORRESPONDENCIA.SOLICITUD  SRA. LANDRA  RAMIREZ. 
 
3.- INFORMACIONES:- JEFE DE  FINANZAS SR. M.A. CANTO. 
                FINALIZACION AÑO  2015. 
       - ENCARGADO  RENTAS  Y  PATENTES. 
                SR. ARMANDO ESCOBAR. 
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        ROL DE  PATENTES DE ALCOHOLES 
        PRIMER  SEMESTRE  AÑO  2016. 
       - DIRECTOR OBRAS  MUNICIPALES 
         SR. SERGIO DURAN.  REGADIO A.V. 
         -FUNDAMENTACION RECHAZO FIRMA 
         CONTRATO PROYECTO  
         “SALA  DE  DANZA”  ESCUELA SAN  
         LYUS DE  CULTURA ARTISTICA. 
 
4.-  INFORMACIONES  DEL  SR.  ALCALDE  DE  LA  COMUNA 
         DON  DIEGO IBAÑES BURGOS. 
 
5.-   V A R I O S . 
 
Alcalde: Damos  inicio a  la  Sesión  Ordinaria N°  113  del  

Concejo Municipal. 
 Bienvenidos. 
 Han  llegado  cartas. 
 Hay  informaciones. 
 Tenemos  a  Don  Armando  Escobar  Jefe  de  

Rentas  y  Patentes.  Nos  trae  el  Rol  de  
Patentes  de  Alcoholes  Primer  Semestre  del  
año  2016. 

 
Sr. A. Escobar: Muy  buenos  días.   
 Renovación  de  Patentes  es  con  aprobación  

del  Concejo Municipal.  Solo  hay  dos  
modificaciones. 

 Transferencia  Sr. Domingo Hernández  Fierro. A  
don  Omar  Hernández  Arriagada. 

 Transferencia  Sra.  Emilia  Fierro  a  Sra. 
Jeannette    Sanhueza  Toledo. 
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 Total  40  Patentes  del  Rol  con  $ 4.910.399  
de  ingresos.  

 Aparte  4  Patentes  Profesionales. 
 
C.  González: Sr. Iván   Parra,  subarrienda? 
 
Sr. A.Escobar: Hay  una  puerta  de  acceso.  No  dos. 
 Cantinas  tienen  horarios.   
 Igual  hay  tema  con  vehículos  que  vienen  a  

vender  Sábados  y  Domingos.  Difícil  controlar. 
 
C. Sanzana: Vehículos  que  vienen  a  vender  es  permitido? 
 
Sr. A.Escobar: Es  permitido  en todo  Chile.  Hay  cobros. 
 10%  de  U.T.M.   
 
C. González: Botillería  en  Camping? 
 
Sr. A.Escobar: Fuera  de  norma.   
 
C.  González: Lo  que  se  haga  es  bueno  para  el Turismo.   
 
Sr. A.Escobar: Se  dio  permisos  temporalmente.    Pero no  se  

puede. 
 
C.  Arellano: Horarios?  Hay  fiscalización? 
 
SR.A.Escobar: Hay  Partes  por  eso.  Exceso  de  horas. 
 
 VOTACION  POR  EL ROL. 
 
C.  Leal: Aprobado. 
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C-.  Arellano: Aprobado. 
 
C.  Sanzana: Aprobado. 
 
C.  González: Aprobado. 
 
C.  Monroy: Aprobado. 
 
C.  Aedo: Aprobado. 
 
 ROL   DE  PATENTES  DE  ALCOHOLES  PRIMER 

SEMESTRE  ES   A P R O B A D O . 
 
Sr. A.Escobar: Gracias.   
 Quiero  referirme  a  otro  tema.   
 Hay  reclamos  porque  en  Ciclovía  vehículos  

sobrepasan  el   límite. 
 Hay  que  hacer  algo.  Barreras? 
 
Alcalde: No es  fácil.  Hay claro  riesgo  para  ciclistas.  

Irresponsabilidad  de  los  Conductores.  
Problemas  de  velocidad. 

 Concejo  y  vecinos  quieren  Barreras  
armónicas.  Polines  recubren  Barreras  
metálicas.  Estamos  preocupados.  No  hay  
posibilidades  de  modificación. 

 Curva  del  Circo  es  tema. 
 Prefectura  dijo  que  Carabineros  vea  

velocidad  de  camiones.  Ciclovía  mal  
diseñada.   Lo  digo.  Paralicé  construcción  de  
Paraderos  mal  diseñados. 

 Traeré  información  de  Paraderos.  Hemos  
agregado  más  diseño.   
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 Había  dos  entradas  autorizadas  y  hay  más  
de  cincuenta. 

 Entiendo su  preocupación  Armando.  Ud.  es  
Encargado  de  Seguridad-  No  podemos  cerrar  
la  Ciclovía. 

 Ciclovia  no  contempla iluminación. 
 Tenemos  dos  Proyectos  de  Iluminación.   
 Lo  mejor  de  la  Ciclovía  es  frente  a  

propiedad  de  Rubén  Valdebenito. 
 Asumo compromiso. 
 Me  preocupa  camino  a  Buchoco,  Bicicletas  y  

peatones.  Velocidad  30  a  60  Kms.  por  hora. 
 Hay  cruce  de  animales. Varios. 
 Y  camiones  que  salen  de  la  Curva  de  los  

Cipreses  en  propiedad  de  Rubén Valdebenito. 
 En  Elicura habrá  iluminación  del  Muro  al  

Puente. 
 Recta  frente  a  Camping  va  mayor  seguridad. 
 
C.  González: Lamentablemente  me  retiré  de  la  Sesión  del  

día  15  antes  de  terminar.  Traía  el  tema  
Ciclovía.  

 Accidentes  por  Ciclovía. Lo  más  grave  y  fácil  
de  solucionar.  No  se  usan  implementos  de  
seguridad. 

 Normar  eso  con  marcha  blanca. 
 Entregar  instructivo.  Desde  el  1°  de  Febrero  

infraccionar. 
 Bicicleta  es  medio  de  circulación. 
 Es  obligatorio  llevar  implementos  de  

seguridad.  Ud.  dijo  algo. 
 Paraderos.  Se  opuso  a  construirlos. 
 Hasta  qué  punto  puede? 
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 EL  Proyecto  fue  mal  diseñado. 
 
Alcalde: Si  puntos  son  seguros  lo  reconocería.  

Paraderos  mal  ubicados. 
 
C.  González: No  nos  vamos  a  encontrar  que  el  Proyecto  

está  pagado? 
 
Alcalde: No  está  pagado.  Son  muchos  temas  además.    

Paraderos  mal  instalados. 
 Traigamos  a  la  Sectorialita. 
 
C.  González: Viajemos  nosotros. 
 Para  nosotros  es  lamentable. 
 Concejal  Aedo  dice  que  está  pagado. 
 
Alcalde: Informaremos  sobre eso.   
 Paraderos  dónde  ubicarlos. 
 
C.  Monroy: Paraderos  contemplaban  “Bahías”. 
 Empresa Constructora  no  lo  respetó.   
 Nelson Troncoso  no  aceptó  cambios. 
 
Alcalde: Se  resolverá.  Empresa  hace  lo  que dice  el  

Contrato.  Secplan  dice,  tenemos  razón.   
 
Sr.A.Escobar: Agradezco  haber  tratado  el  tema. 
 Bomberos  agradece. 
 Camión  por  exceso  de  velocidad  botó  carga  

en  Ciclovía.  Hay  que  moderar  velocidad. 
 
C.  Monroy: Hay  más  educación  y  más  imprudencia. Cada  

día  más  basura. 
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 No  creo  tanto  en  las  Berreras.  Semáforo  si.  
En  Licahue. 

 
Alcalde: Educar  es  bueno.   
 A  nivel  de  carretera  a  Cañete  hay  nuevo  

diseño.  Barrera  es  complicada. 
 Tenemos  de  entregar  medidas  de  seguridad. 
 
C.  Arellano: Considerar  lo  que  dice  el  Secplan.  Lo  había  

observado,  Hay  que  tomarlo.  Invertir  en  la  
Ciclovía. Sentido de  urgencia.  Ciclistas  se  
detienen  en  la  Barrera.  Vehículos  grandes,  
no. 

 Contar  con  Secplan  cuando  venga  la  
funcionaria  del  Gobierno  Regional. 

 Hay  que  dar  seguridad  vial. 
 
Alcalde: Próxima  Sesión.  Seguridad  Vial.    Campaña  

para  usar  equipamiento  y  seguir  con  
Barreras. 

 
C.  Aedo: En  todos  los  puntos  Ciclovía  tiene  riesgos?  

Apoyo  a  Pablo  González.  Tomemos  medidas  
de  mitigación.   

 Carretera  tiene  Proyecto  de  ampliación.   
 Desde  hace  tiempo  debiera  ser  Carretera  

Turística  con  velocidad  y  tonelaje  máximo.  
Ahora  ya.  Desde  límite  con Cañete  50  a  60  
Kms.  por  hora.  Que  se  puede  controlar.   

 Ninguna  Barrera  para  a  los  camiones.   
 Escuché  que  sería  Ruta  Turística. 
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Sr.A.Escobar: Velocidad  tope  para  camiones,  no  para  
autos.  

 
Alcalde: Ruta  registra  hartos  accidentes? 
 
Sr. A.Escobar: Si. Carabineros    tiene  estadísticas. 
 
C.  Aedo: Vienen  convoyes  de  camiones  y  Empresas  

no  lo  permiten.  Compremos  Pistola  Láser 
 
C.  Leal: Retomar  tema  velocidad.  Se  había  hablado  

de  seguridad  en  Ciclovía.  Velocidad  es  el  
problema. Todo  para  evitar  accidentes.  
Tomar  el  tema  con  responsabilidad.  Llamar  a  
Empresas  y  sancionar. 

 
Alcalde: Llamar  y  pedir  Matapolvo. 
 Tema  polvo  en los  caminos  es  de  nunca  

acabar.  Todo  es  válido.   
 Señalética.  Luz  parpadeante.   
 Para  regular  hay  que  preguntar  y  comprar.  

En  Licahue  poner  Foto Radar. 
 
C.  Leal: Advertencia. 
 
Acalde: Foto Radar  es  solución.  Veámoslo.   
 Proteger  a  la  gente.   
 
C.  Sanzana: En  Vuelta  Herradura,  camino  a  Purén  es  

necesario  poner  señalética “Curva Peligrosa”. 
 
Alcalde: Nos  pueden  criticar  pero  es  por  seguridad. 
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 99 %  de  los  problemas  son  por  velocidad,  
no  por  diseño. 

 Próxima  Sesión  veámoslo  de  nuevo.   
 Estamos  preocupados  de  la  carretera.   
 Paraderos  no terminados  debemos  

terminarlos.  Miradores. 
 Agradecemos  la  presencia  de  Armando  

Escobar. 
 
Sr. A. Escobar: Otra preocupación.  Incendio  en  Huallepén  

Alto.  Casas  en  peligro. 
 Gastamos  en  lo  que  no corresponde. 
 Onemi  nos  ofreció  y  no  paga. 
 Debemos  ir  si  o  si  a  los  incendios  de  

bosques.  Si  no  hay peligro,  volvemos.   
 Todos  los  años  gastamos  más  de  $ 1.000.000  

en  el  Verano.  Entregamos  documentación  y  
no  hay  respuesta. 

 Que  se  nos  devuelva.  Caminos calaminados.  
Cuidemos  los  recursos.  

 
Alcalde: Adelante  Sergio  Durán  y  Juan  Carlos  Rivera.    

Los  invitamos  por  temas  diversos.   
 Señalética: 
    No  a  la  velocidad. 
                   Ciclistas  con  equipamiento. 
    Luces.  
    Pistola Laser para  Carabineros. 
            Surgió idea de Foto Radar. 
    Será  muy caro? 
 Más allá  de  eso.  Próxima  Sesión    será  para 

esto. 
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 En  esta  ocasión  Tema  Areas  Verdes y  riego.  
Surgen  consultas  y  comentarios. 

 Que  clarifiquemos.  Cuál  ha  sido  la  
planificación?  Informemos. 

 
Sr. S. Durán: Buenos  días. 
 Riego  es  una  parte  de  Areas  Verdes. 
 Hay 70.000 m2  en  mantención.  Descontado  el  

Estadio.  Metros  cuadrados  por  cada  calle  
cinco  personas.  Adicionalmente  se  ha  
reforzado  con  P.M.U.  para  desarrollar  acción.  
Tenemos  deficiencias  y  virtudes. 

 Equipo  municipal.  Deficiencias.  No  tenemos  
Conductor  fijo.  Nuestro  problema  es  contar  
con  Conductor. 

 Vecinos  reclaman  porque  sacamos  agua en  
Puente  Millaray  y  hacemos  ruido. 

 Trabajo  en  doble  jornada.  Nos  gustaría  tener  
más  personal  para  más  cobertura. 

 
C.  Sanzana: La  gente  reclama  porque  el  pasto  se  seca.  

Es  el  tipo  de  pasto.  Se  riega  e  igual  se  seca.  
Tema  conductor  es  complicado. 

 
Sr. S. Durán: Hay  turnos.   
 
C.  Sanzana: Diferente  contrato.  Antes  camión  particular  

no  andaba.  Hoy  hay  más  presencia.  Solicitar  
Conductor  fijo,  exclusivo. 

 
C.  Aedo: Estamos  en  la  mitad  del  Verano.  Todos  los  

compromisos  no  se  cumplen.  Todos  los  años  
pasa lo  mismo. 
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 Pasto.  Carretera,  Oficina  Concejales. 
 Para  qué  programar  si  viene  Marzo? 
 Ver  la  fórmula.   Me  da  pena.  Preocupación  

de  los  Empresarios  y  del  Concejo  Municipal.  
Muy  preocupados.  Nos  llaman   para  saber  
quién  viene  este  Verano.   

 
C.  Monroy: Areas  Verdes.  Gracias  a  Dios  tenemos  

camión  que  se  quería  vender. 
 Creo que  estamos  a  tiempo  para  que  

hagamos  estudio y tengamos  Punteras  para  
regar  en silencio.  Estamos a  tiempo.  Estudio.  
Tener  la  persona  que  detecte. 

 
Sr. S.Durán: Expertos  saben.  En  Cañete  hay.  Trabaja  con  

Mapa  Hidrográfico. 
 
C.  Monroy: Tengo  Máquina  para  hacer  pozos. Máquina  

manual-.   Deberíamos  proyectarnos  con  
Punteras.  Existen  napas.  En  Contulmo   
Centro  hay. 

 
C.  Arellano: Consulta.  Conductor? 
 
Sr. S.Durán: Juan  Ulloa,  Gustavo  Zapata.   
 
C.  Arellano: En  lo posible  uno  que  sea  oficial. Dar  

respuesta.  Grata  opinión  de  críticas  de  Areas  
Verdes.  Hermosas  y  limpias.  

 Solución  está  dada.  Alcalde  oirá. 
 
C.  Leal: Preocupación  de  Sergio  Durán  es  el  

Conductor  del  camión  Regador.   
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C.  Aedo: Que  cosas  no  se  cumplen. 
 Areas  Verdes.  Señalética.  Luces  Led.   
 
Alcalde: Hagamos “ ayuda  memoria”  
 1°  Nos  hicimos  cargo  de  Areas  Verdes. 
       Preparamos  camión  regador.   
 2°  Hicimos Invernadero. 
 3°  Conductor  debe  ser  a  Contrata.  Esto  es  

estacional. Se  hace  esfuerzo  enorme.  En  
Areas  Verdes  hay  especialistas.  Es  necesario  
determinar  funciones.    Hemos  invertido. 

 Regadío  del  Estadio  se  hace. 
 Toda  batalla  con  suciedad  y  microbasurales.  

Buena  voluntad  de  los  trabajadores. 
 Aunamos  conocimiento  entre  la gente  y  el  

Concejo  Municipal.   
 Próxima  semana  tenemos  planteamiento.  

Conductores. Cómo  resolver.  Gente  colabora  
de  otros  sectores.    Vecinos  preocuparse.    
Vecinos  no  llegan  al  Municipio. 

 Premio  al  Mejor  Barrio.  Tome  nota  Sergio  
Durán.   

 
C.  Aedo: Yo  dije  que  la urgencia  es  ahora.  En  Areas  

Verdes  falta.  Compromiso  Oficina  de  Medio  
Ambiente. 

 
Alcalde: Uds.  sacaron el  Presupuesto 
 
C.  Aedo: Se  me  ocurre.  Hacer  compromiso.  Solicitar  

ahora.  Falta  riego.  Yo  riego  y  sigue  el  pasto  
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seco.  Se  compró  máquina  para  hacer  Areas  
Verdes  y no  se  ve. 

 
Sr. S.Durán: Todo  oportuno.  Se  corta.  Se  riega.    Lo  

deseable  es  más  tiempo  de  riego. 
 20.000  litros  en  la  mañana. 
 20.000  litros  en  la  noche.   
 Se  necesita  una  ronda   
 
Alcalde: En  algunos  lugares  se  colocan  mangueras  

perforadas. 
 
Sr. S.Durán: Agua  potable  no  es  barata.   
 Areas  Verdes  2015.  $  15.000.000. 
 
C.  Aedo: Convenio  con  Essbio  y  riega  más.  
 
Sr. S.Durán: Pagar  por  m3.  Regar  con  agua  potable  es  

caro.  Y  tenemos  Estero. 
 
C.  Aedo: Una  vuelta  más  es  la  solución.  Nudo.  

Conductor  fijo.  
 
Sr. S.Durán: Condiciones  estables.  Mañana  y  tarde.  0 

problemas.  
 
C.  Aedo: Hay  conductores  en  Educación  y  en  Salud. 
 
Sr.S.Durán: No  los  podemos  usar.   
 
Alcalde: Solución: Un  chofer  y  regar  toda  la  noche  y  

operadores. 
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Sr. S.Durán: Estamos  mejor  que  en  años  anteriores. 
 
Alcalde: Es  pasto  natural.  Próxima  Sesión.  Propuesta  

chofer. 
 
Sr. S.Durán: Conductor  durante  la  noche.  En  Plaza  se  

paga  el  agua.  Turnos  adicionales.   
 
C.  Leal: Ya  hemos  avanzado.  Se  habló  también  el  

tema  del pasto.  Resembrar  durante  el  año.  
Hacer  prados  ideales. 

 
Sr. S.Durán: En  Nueva  Esperanza  compramos  pasto para  

el Estadio.  Se  va  contaminando.   
 Si  disponemos  de  conductor    regaremos  

desde  hoy  en  la  noche.   
 
C.  Aedo: Empecemos  de  inmediato  con  más  

frecuencia. 
 
C.  Monroy: Programar  personal  a  futuro  en  Areas  

Verdes.  Hacer  estudio  de  agua  y  colocar  
Punteras.  Punteras  y  aspersores.  Buena  
inversión.  Areas  Verdes  y  flores. 

 
C.  Aedo: Para hacerlo  rápido.  Que  venga  el  Experto.  

Punteras    colocadas  valen  $  160.000. 
 
C.  Monroy: Tengo  máquina  manual.  La  facilito. 
 
C.  González: Propuesta:  La  hice  hace  tiempo.  El  costo  

para  regar.  Alguien  dijo.  Para  qué  Punteras  
si  hay  Estero  a  100  metros.  Regadío  a  bajo  
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costo.  Hacer  captación  en  El  Peral  y  elevar  
el  agua.  Más  eficiente  y  más  rápido. 

 
Sr. S. Durán: Puntera  vale  $  200.000. 
 
C.  Aedo: Instalar  cinco.   
 
Alcalde: Me  gustó  la  idea. Entregamos respuesta  

pronto.  Debemos  tener  chofer  por  la  noche. 
 
Sr. S. Durán: Limpiamos  además  los  Camping,  Miradores,  

etc.   
 
C. Aedo: Medio  Ambiente  que  haga  Volante  por  lo  

que  no  se  puede  hacer.   
 
Alcalde: 7  Hás.  Contulmo urbano  redadas.   

Veamos  esta  tarde  el  Programa. 
Autoridades  que  nos  visitaron  se  fueron  
felices  por  lo  que  vieron.  
Domingo  se  inician  Semanas Musicales. 
Concejo  Municipal  invitado.  Hay  Alcaldes  
invitados.    GORE  nos  dio  los  recursos.  
Agradecer  constante  preocupación.   
 El  Sábado  a  las  20  Horas  en  el  Gimnasio  
hay  Encuentro  de  Orquestas. 
 Contulmo, San  Carlos,  Chillán  y  
Curanilahue. 
Comentarles.  Está  operativo  Módulo  recién  
inaugurado  de  Información.   
Necesito  rechazo  por  escrito  de  los  
Concejales  a  la  Licitación    del  Proyecto  Sala  
de  Danza  de  la  Escuela  San  Luis. 
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No  ha  llegado.  Empresa  puede  hacer  
denuncia    y  Juicio.   
 Vamos  avanzando.   
 Semana  pasada  se  entregó  a  la  
Co0ntraloría  la  información  solicitada. 
 

C.  González: Ud.  debe  cerrar  el  año  Financiero.   
 
Alcalde: Tema cierre  Año  Financiero  2015.  El  día  14  

se  cerró? 
 
Sr. M.A.Canto: Si.  Contraloría  pidió  todo  2014  y  2015.  Se  

envió.  Estamos  cerrando  el  año  2015.  
Ocupamos  semana  pasada  en  responder  a  la  
Contraloría. 

 Nos  falta  .  Sería  próxima  Sesión  Ordinaria. 
 
Alcalde: De  acuerdo.    Próxima  Sesión.   
 
C.  González: Que  diga  cuándo y  lo  aprobamos.   
 
Alcalde: Fin  de  Febrero. 
 Tenemos  Carta  de  la  Sra.  Landra  Ramírez.  

Dice  que  habló  con  todos  los  Concejales.  
Solicita  terreno  para  optar  a  Subsidio  
Habitacional. Se  le  contestará. 

 
 INFORMACIONES 
 
Alcalde: Arauco7.  Este  año    nos  llegarán  

$285.000.000  para  la  Comuna.   
 Fuimos  a  la  Intendencia.  Esto  fue  una  

ganada  del  Municipio  $  450.000.000.  
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Gobierno  de  Piñera.    Nos  dieron  
$680.000.000. 

 Este  año  $  485.000.000  en  partes  iguales  
para  todos.  No  aceptamos.   

 El  Congreso  aprobó  $ 6000.000.000  para  la  
Provincia.    El  GORE  nos pone  cortapisas.  
Queremos  la  totalidad.  No  pasa  por  lo  que  
digan  los  Consejeros.  El  GORE  ha regulado  
algo  que   no  corresponde.  Ley  de  
Presupuesto  dice  algo.  GORE  burocratiza  a  la  
Provincia.  Estos  millones  están  por  ley. 

 Compraríamos  terreno  para  viviendas  y  
Cementerio.  Zona  de  Rezago  dice    que  los  
Concejos  Municipales  proponen  y  acuerdan  
gastos.  Debemos  recuperar  la  disponibilidad  
de  estos  recursos. 

 GORE  serio  problema  con  la  Provincia.   
 Problema  de  flujo  del  GORE. 
 Esto  es  ley.  GORE  no  cumple. 
 Situación  compleja. 
 Intendencia  Regional  cumplirá  la  palabra. 
 Vendrá  Mininco  al  Concejo   por  la  venta  de  

6 Hás  de  terreno. 
 En 4,5  Hás  de  terreno  caven  240  casas. 
 Valor  del  terreno  poco  más  de  $ 20.000.000. 
 
C. Arellano: Hacer  esfuerzo  y  comprar  aunque  sean  6  

Hás.  Respeto  opinión  de  Concejal  Aedo.  
Comprar  el  terreno.   

 
Alcalde: Es  idea  de  Concejal  Aedo.  Hay  que  

aprovechar  “vacas  gordas”. 



18 
 

 

 80 Subsidios  asignados  para  Mejoramiento  
Urbano. 

 Director  dijo  aseguramos  Subsidio  para  
Contulmo. 

 
C.  Aedo: La  gente  puede  pagar  $  100.000  por  su  

sitio. 
 
C-.  Sanzana: Debe  venderse.  Es  una  casa.  Bien  familiar.  

Que  sean  responsables. 
 
Alcalde: Se  ratifica  que  sitios  se  venden? 
 
C.  González: Si.  $  100.000  es  barato.  La  gente  aceptará.    

Que  les  cueste. 
 Y  soy  partidario  de  lotear  San Isidro  para  

hacer  casas  diferentes.  $  3.000.000  el  sitio.  
Para  comprar  nosotros  terrenos  para  otras  
necesidades 

 
C.  Aedo: Regularlo.  Rubén  Valdebenito vendió   a  

$40.000.000  la  Há . 
 
C.  Leal: Hacer  esfuerzo.   
 
Alcalde: Nos  reuniremos  con  los  Comités.  
 
C.  Leal: La  gente  es  difícil.  Se  les  vende  o  se  les  

regala. 
 
Alcalde: Una  cosa  es  comprar  y  otra  es  vender. 
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C.  Sanzana: No  soy  partidario  de  lotear  San  Isidro.  Es  un  
Area  Verde.  De  ahí  sale  leña  y madera.   

 
C.  Aedo: Bases  socializadas  en  este  Concejo. 
 
C.  Leal: Sería  impopular. 
 
C.  Arellano: La  prioridad  es  comprar  terreno  para  

solución  de las  familias.  No  pensar  en  la  
venta  sino  en  pagar  la  legalización. 

 
Alcalde: El  Directorio  de  Mininco  aprobó  la  venta    

para  el  Municipio  de  Contulmo. 
 
C.  Aedo: $ 300.000  por  sitio    más  Subsidio  

Habitacional    tendrán  casa  propia  por  
$14.000.000. 

 
Alcalde: Somos  puente  a  los  Comités.  Luego  hay  que  

lotear. 
 
C-.  Monroy: Que  bueno  que  se  compre  a  Mininco. 
 El  valor  es  bueno.    Vender  los  sitios.   
 Urbanizar   y   vender  terrenos  en  San  Isidro.  

Apoyo  la  idea. Que  bueno  que  venga  gente  
de  fuera.   

 
Alcalde: Es  el  fundamento. 
 Estamos  de  acuerdo  como  Concejo  o  no?   

Saben  cuánto cuesta  un  terreno  en  
Contulmo?  $  15  a   $  17.000.000  en  la  Villa  
Rivas.  Contulmo  es  la  Comuna  con  mayor  
cantidad  de  terrenos  caros. 
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C-.  Sanzana: Los  Comités  se  formaron    con  la  condición  

que  se  pagarían  los  terrenos. 
 
C.  Leal: Creo  que  tenemos  la  plata.  Nuestra  plata.   
 
C.  Aedo: Municipalidad  compra  el   terreno  y  vende.   
 
C.  González: Por  acuerdo  de    Actas  se  venden  los  

terrenos. 
 
Alcalde: Próxima  Sesión  vendrá representante  de  

Mininco  a  informar.    Hacerlo  ahora.  El  
proceso  es  largo.  Comprar,  lotear,  urbanizar,  
etc.  etc.   

 
C.  Aedo: Si  pone  cláusula. Sitio  especial  vale  más.   
 
C.  González: Hacerlo  rápido.  Compramos  con  Presupuesto  

y  luego  se  repone.  
 
Alcalde: Asesor  Jurídico  viene  al  Concejo. 
 
C.  Leal: Todas  las  propuestas  son  válidas. 
 
Alcalde: Ahora  que  quede  entre  nosotros. 
 Vamos  avanzando.   
 Llegó  carta  de  vecinos (Lee)  Por  Oficina  de  

Partes.   
 
C.  Aedo: Hice  reclamo  como  Concejal  de  Comisión  

Medio  Ambiente  y  Turismo.  Hablamos  con  
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Luis  Avello.  No  nos  compliquemos.  La  ley  es  
clara.  Ordenanza  debe  funcionar.    

 
Alcalde: Que  Carabineros  cumpla  su  función.   
 
C.  Aedo: En  honor  a  la  buena  vecindad  yo  como  

Concejo  le  mandaría  carta. 
 
Alcalde: Empresario  Luis  Avello.  
 
C.  Monroy: Está  construyendo  Taller. 
 
C.  González: Un  Taller  al  interior  serían  los  mismos  

ruidos  molestos.  
 
Alcalde: Ordenanza   debe  decirlo  claramente. 
 El  Concejo  toma  razón  de  reclamo  de  

vecinos.  Hablar  con  él. 
 
C.  González: También  hay  molestia por  los  ruidos  del  

Taller  de  Moris. 
 
C.  Aedo: Carta  debe  ser  aclaratoria. 
 
C.  González: Carta  del  Deportivo  Nueva  Esperanza? 
 
Alcalde: No  la  tengo  todavía. 
 Fueron a  Finales  del  Campeonato  y  se  

cumplió.  Trofeos  los  rompieron  los  Clubes.  
Cordero  y  Vaquilla?  Si  es  así  se   cumplirá.  
Ellos saben  como  yo  me  comporto.  Les  dije,  
los  apoyo   si  se  portan  bien.   Que  haya 
calma.  Vamos  a  cumplir.   
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C.  González: Como  información.   En  relación  a  Juicios.    

Juzgado  de  Cañete  determinó    que  
Municipio  pague  a  Profesores  Bono  SAE.  El  
otro  Juicio  de  Pichicón  y  otros  hay  
definición.   

 
Alcalde: Asesor  Jurídico  vendrá la  próxima  Sesión.   
 Presidente  del  Colegio  de  Profesores  me  

escribió    diciendo  cuándo  paga? 
 No  tengo  a  la  mano  el tema. 
 
C.  González: Consiste  que  el  Juicio  de  los  Profesores  ya  

lo  perdimos.  Ser  proactivos.  Mes  a  mes  
sube  la  deuda.   

 Propongo.  Sabiendo  que  hay  que  pagar  ver  
cómo  lo  hacemos. Si  procedemos  luego  
solicitar  adelante  de  Subvención  y  por  FAEP.  
Antes  de  Marzo. 

 
Alcalde: Hagamos  en  próxima  Sesión  un  estudio.   
 Si  los  Profesores  ganaron  nos  viene  el  pago.   
 
C.  González: Si me  deben  y  veo  que  no  hay  claridad  

perfectamente    puedo  reclamar  al  Tribunal  y  
habrá  embargo. 

 
Alcalde: Bienes  Municipales  son  inembargables. 
 Hay  que  cumplir.  Vamos a  cumplir.  

Queremos  pagar.  Le  digo  a  la  Magistrada  
quiero  pagar.  Hay  que  cumplir.   El  Concejo  
tiene  la  voluntad.  Le  responderé  al  
Presidente.  Busquemos  la  forma  de  pagar. 
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C.  Leal. Segunda  demanda? 
 
C.  Sanzana: Tienen  otra demanda? 
 
C.  González:  Hay  un  error.  Finanzas  Daem  toma  tesis  del  

Alcalde.  Deben  hacer  bien  los  cálculos. 
 
C.  Aedo: Esperar  la  sentencia. 
 
C.  Sanzana: Municipalidad  tiene  el  derecho  de  

defenderse. 
 
Alcalde: Vehículo  de  Chileatiende  está  afuera  de  la  

Municipalidad.  Consultar. 
 
 ACTA     N°  112. 
 
 Observaciones: 
 
C.  Leal: Pág.28: Dije “ vecinos  del  sector  prefieren    

que  se  reintegre  Personal  de  Pro Empleo  
que  vive  ahí” 

 
 Punto 2°  “En  vereda  del  Liceo    tienen  que  

retirar  tierra  que  entorpece    paso  de  
peatones” 

 
C.  Arellano: Pág. 11:  Aprobé  porque  las  Empresas  fueron  

las  tres  a  Visita  de  Terreno  y  en  la  buena  
intención  de  Don  Pablo García. 

   Y  lo  más  importante    tener  Obra  antes  que  
comiencen  las  clases. 
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Pág. 28: Copiar a Comunas  vecinas  en  
estacionar  a  un  costado  de  la  Plaza. 

 
 Pág.15:  Propuse  construcción  de 

estacionamientos  en  el  Hospital  para  los  
usuarios. 

 
C.  Sanzana: No  tengo  observaciones  al  Acta., 
 
C.  González: No  tengo  observaciones  al  Acta. 
 
C.  Monroy: Pág.24:  Pregunté.  Están?  Solicite  Certificado    

de  la  Cuenta    y  N°  de  Cuenta  con  
disposición  presupuestaria. 

 
C.  Aedo: Pág. 12:  “Caemos  en  lo  mismo.”  En  

ilegalidades. 
 
 Pág.16: La  gente  no  quiere “caminar”. 
 
 Pág.18:  Entubar  lado  derecho  de  Los  Notros.  

De  Sur  a  Norte. 
 
 VOTACION  POR  EL  ACTA  N°  112. 
 
C.  Leal: Aprobada. 
 
C.  Arellano: Aprobada. 
 
C.  Sanzana: Aprobada. 
 
C.  González: Aprobada. 
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C.  Monroy: Aprobada. 
 
C.  Aedo: Aprobada. 
 
 ACTA  SESION  N°  112  ES  A P R O B A D A  
 
 V  A  R  I  O  S   
 
C.  Leal: 1°  Petición  de  hace  dos  años. 
       Puente  Pasarela  Colimán  al  final.   
 Concejal Sanzana trajo  fotos  y  yo  igual. 
 Hoy me  laman  y  fuimos  a  ver.  Y no  pasa  

nada.  Si  pudiéramos  responder 
 
Alcalde: Presidente  de  la  Comunidad  Colimán  dice  

que  está  muy  agradecido  por  lo  hecho. 
 
C.  Leal: Esta  Pasarela  está  más  arriba. 
 
Alcalde: Lo  que  hagamos  es  con  la  Comunidad. 
 Una  Pasarela?   Dos  cosas  distintas.  Al  final  

de  la  Colimán.  Para  salir  al  camino? 
 
C.  Leal: 2°  Areas  Verdes.   Solicitan  Uniforme   

identificable. Casaquillas. 
 
C.  Arellano: 1°  Dar  urgencia  a  Abastos  de  Agua.  Hay  

inquietud  de  la  gente. 
 
Alcalde: Le  doy  respuesta  la  próxima  semana. 
 Posta  Huapes  no  tiene  agua.  No  se  puede  

postergar  atención. 
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 Funcionarios fueron a  arreglar  Estanque  y  
Bomba. 

 Ratifico:  Hay  lugares sin  agua. 
 
C.  Arellano: 2°  Patrocinio. Solicitud  de  vecinos  Grupo  de  

Autoayuda.  Solicitan  movilización.  
 
C.  Sanzana: 1°   Sra.  Isabel  Ramírez.  Viuda  de  Helo  

Avello.  Tiene  sitio  en  la  Población  11  de  
Septiembre.  Solicita  alzamiento  de  Hipoteca.  
Está  en  sus  manos.  Tienen su  firma? 

 
Alcalde: Firmé.  Se  fue  a  Obras  Municipales. 
 
C.  Sanzana: 2°   Campeonato  Nacional  Sub  14  de  Fútbol  

en  Los  Alamos.  Hay  un  chico  de  Cont7ulmo.  
Marcelo  Arrau  González.  La  mamá  solicita  
bencina  para  mañana.  Es  probable  que  el  
niño   baya  a  escuela  de  Fútbol  de  Sebastián  
Rosenthal. 

 
C.  González: 1°  Estamos  organizando  en  Población  Santa  

María  2°  Evento  del  Encuentro  Nacional    de  
Payadores.  6  y  7  de  Febrero.  La  pedida  es  
que  el  Municipio  aporte  un  Schow. 

 A  partir  del  próximo  año  2017 ,  no  será  
Concejal. 

 
Alcalde: Todos  el  6  y  7? 
 
C.  González: Haga  entender  a  la  gente. 
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Alcalde: Por  qué  no  cambiar  la  fecha.  Vayan a  
resolver  el  tema. 

 
C. González: Que  se  ponga  con  Premios.  Estímulos.    20  

Premios. 
 
 2°  Capacitación  de  Concejales  en  Puerto  

Montt. 
 
Alcalde: Confirmen. 
 
C.  González: Iríamos:  Monroy,  Sanzana,  Leal  y  González.   

1°  al  5  de  Febrero. 
 
Alcalde: Vamos  a  pedir  autorización  al  Concejo. 
 
 VOTACION  POR  CAPACITACION  DE  

CONCEJALES  EN  PUERTO  MONTT  1°  AL  5  DE   
FEBRERO.  AUTORIZACION. 

 
C.  Leal: Aprobada. 
 
C.  Arellano: Aprobada. 
 
C.  Sanzana: Aprobada. 
 
C.  González: Aprobada. 
 
C.  Monroy: Aprobada. 
 
C.  Aedo: Aprobada. 
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 CAPACITACION  DE  CONCEJALES  EN  PUERTO  
MONTT  1°  AL  5  DE  FEBRERO  DE  2016  ES  
APROBADA. 

 
Alcalde: Costos  asociados.  Confirmen. 
 
C.  Arellano: Estoy  invitado  el  25  de  Enero  a  reunión  del  

Core  en  Peleco.  Comisión  Medio  Ambiente. 
 
 VOTACION  POR  LA  ASISTENCIA  DEL  

CONCEJAL  JUAN    ANTONIO  ARELLANO  A  
REUNIÓN  DEL  GOBIERNO  REGIONAL  EN  
PELECO  EL  25  DE  ENERO.  TEMAS  DEL  
MEDIO  AMBIENTE. 

 
C.  Leal: Aprobado. 
 
C.  Arellano: Aprobado. 
 
C.  Sanzana: Aprobado. 
 
C.  González: Aprobado. 
 
C.  Monroy: Aprobado. 
 
C.  Aedo: Aprobado. 
 
 APROBADO  QUE  CONCEJAL  ARELLANO  

ASISTA  EN  PELECO   A REUNION  DEL  CORE.  
25  DE  ENERO. 

 
C.  Monroy: 1°  Incremento  de  los  F.F. M.M.  Ud.  iba  a  

ordenar  el  pago.   
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Alcalde: Le  pedí  al  Asesor  Jurídico   informar  

prontamente.  
 
C.  Monroy: 2°  Solicité  N°  de  la  Cuenta  Complementaria  

del  Incremento. 
 
 3°  Consulta: Se  hizo  Comodato  por  el  

Museo?  Prórroga. 
 
Alcalde: Si. 
 En   acuerdo  de  viaje  de  Concejales  veremos  

combustible  para  vehículo  particular  y  
Peajes. 

 
 Calendario  Sesiones  del  Concejo Febrero: 
 VIERNES 12.  VIERNES  19  Y  VIERNES  26. 
 Sesión  Extraordinaria  Por  Luces  Led  Jueves  

28  a  las  9,00  Horas.   
 
C.  Aedo: 1°  Crítica  constructiva. 
 Estoy  en  desacuerdo  en tener  Semanas  

Musicales. 
 Este  Concejo  junto  con  el  Intendente  

consiguió  $  20.000.000   para  Semanas  
Musicales.  Encuentro  inconcebible  que  no  se  
considere  a  la  Orquesta  de  Contulmo.  
Gastamos  $  18.000.000  en  cinco  grupos  de  
Artistas  que  vienen  de  fuera.  Contulmo  
espera  respuesta. 

 
 2°   Otra  vez  Ud.  se  compromete  y  no  hay  

respuesta.   
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 3°  Oficina  de  Concejales.  Que  mandate.   
 
 4°  Que  Marcelo  Moris  haga  rendición   al  

Municipio. 
 
Alcalde: Están  de  acuerdo  todos?  Que  se  traiga  

rendición  de  Cuentas? 
 
C.  Aedo: 5°  Fuimos  críticos  por  tema  Luces  Led. 
 
Alcalde: Ud.  sabe  que  se  entregó  a  Empresa  que  no  

cumplió.  Tengo  otro  camino  y  no  me  gusta. 
 
C.  Aedo: Vamos  a  terminar  el  Verano  y  no tendremos    

la  luz.   
 
Alcalde: Tomar  acuerdo  de  Trato  Directo  y  les  traigo  

tres  Empresas.    
 Qué  pasa  si  no  resulta? 
 Trato  Directo  es  concesión   a  diez  años.    Y  

si  falla? 
 Que  el  Concejo  decida  de  las  mejores  

Empresas.  3ª  Licitación.    Secplán  vendrá.   
 
C.  González: Sobre  lo  mismo.  Por  qué  no  disponemos    

de  un  fondo    que  mejore  lo  que  tenemos?  
Lo  que  pide  la  gente  es  luz. 

 
C.  Aedo: Frontel  no  puede  hacer  Convenio? 
 Aprovechar  el  Material  que  se  retiró  y  

usarlo  para  mejorar-.   
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Alcalde: La  luz  a  todos  nos  complica.  Secplán  nos    
informará.  Licitación  Privada? 

 
Sr. G.Ruiz: Hicimos  tres  llamados.    Está  Enerco  que no  

tiene    experiencia    necesaria.  Es  Concesión.   
Llamar  de  nuevo  sería  cuarta  vez.  Pública  o  
privada?  O  Trato  Directo?  Llamar  a  las  
Empresas  con  experiencia. 

 
Alcalde: Yo  no  quiero  Trato  Directo. 
 Pregunto  si  lo  hacemos? 
 
Sr. G.Ruiz: Va  al  Mercado  Público  y  tomar  decisión. 
 
Alcalde: Cambiar  por  lo  guardado. 
 
Sr.G.Ruiz: La  gente  no  quiere  eso.  Lo  mejor  al  

Mercado  Público.  Seleccionamos  tres  
Empresas.  Riesgo  por  el  Mercado  es  0. 

 No  pagamos  nada. 
 
C.  Aedo: Cláusulas  del  Mercado  pesan. 
 
Sr.G.Ruiz: Renaico  es  diferente.  2000  Luminarias.    Allí  

son  $  12.000.000  de  gasto    más  el  Proyecto. 
 
Alcalde: Para próxima  Sesión  analizar  el  tema.  

Abogados  nos  dirán.    Para  justificar  Trato  
Directo  o  Licitación  Privada.   

 
C.  González: Próxima  Sesión.   
 
Alcalde: Licitación  Privada  no  es  lo  mejor. 
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Sr. G.Ruiz: La  ley  lo  permite.   
 
C.  Aedo: Lo  mejor  y  más  corto. 
 
C.  Monroy: Empresas  solamente. 
 
Alcalde: Agregar  Luces  Led  para  llamar  a  Licitación  

Privada. 
 
 VOTACION  POR  LA LICITACION  PRIVADA  PARA   

LUCES  LED. 
 
C. Leal: Aprobado. 
 
C.  Arellano: Aprobado. 
 
C.  Sanzana: Aprobado. 
 
C.  González: Aprobado. 
 
C.  Monroy: Aprobado. 
 
C.  Aedo: Aprobado. 
 
 APROBADA  LICITACION  PRIVADA   PARA  

LUCES  LED. 
 
C.  Arellano: Sería  conveniente  receso  después    de  la  

primera  quincena  de  Febrero. 
 
Alcalde: Cuando  el  recreo? 
 



33 
 

 

 Se  levanta  la  Sesión  a  las  14,48  Horas. 
 
 ACUERDOS  DE  LA  SESION    N°  113. 
 
 1.-  APROBADO  ROL  DE  PATENTES   DE  

ALCOHOLES  PRIMER  SEMESTRE  DE  2016. 
 
 2.-   APROBADA  ACTA  N°  112. 
 

3.- APROBADA  LICITACION  PRIVADA  PARA  
LUCES  LED. 
 
4.- APROBADA  CAPACITACION  DE  
CONCEJALES  LEAL,  SANZANA,  GONZALEZ Y  
MONROY  EN  PUERTO  MONTT  DEL  1°  AL  5  
DE  FEBRERO  DE  2016. 
 
5.-    APROBADA  ASISTENCIA  DEL  CONCEJAL  
JUAN  ANTONIO  ARELLANO    A  SESION  DEL  
CORE  EN  PELECO  EL  25  DE  ENERO. 
 
 
 
 
 
 
  FAUSTINO  VILLAGRA  CARCAMO 
       SECRETARIO  MUNICIPAL 

 
CONTULMO,  22  DE  ENERO  DE  2016.- 


